

FIfF e.V.

Vorstellung des Weizenbaum-Instituts für die vernetzte Gesellschaft



Am 5. Juni 2018 stellten WissenschaftlerInnen auf dem regelmäßig stattfindenden "Netzpolitischen Abend" das kürzlich gegründete Weizenbaum-Institut für die vernetzte Gesellschaft vor. In der gut gefüllten c-base (Berlin) durften auch ein paar Worte zum Namensgeber Joseph Weizenbaum nicht fehlen, der als kritischer Informatiker und überzeugter Antimilitarist auch Mitgründer und langjähriges Mitglied des FIFF war. Wir wünschen dem Institut daher alles Gute beim Weiterentwickeln der kritischen Analysen Weizenbaums.

Es gibt von der Veranstaltung auch einen Mitschnitt (das Weizenbaum-Institut kommt ab 2:55) https://digitalegesellschaft.de/2018/06/72-npa-videos-zum-nachschauen/

WEIZENBAUM-INSTITUT

Namensgeber Joseph Weizenbaum 2

- 1966 ELIZA-Moment
 - o KI-Kritik und Technikgläubigkeit
- Seine Gesellschaftskritik
 - o Technik hat primitives Bild der Gesellschaft
 - o Technik soll dem Menschen dienen
 - o Im Geiste der Aufklärung verwenden
- Anti-Militarismus
 - 1984 Mit-Gründer des Forum InformatikerInnen für Frieden und gesellschaftliche Verantwortung e. V. (FIfF)

